

Seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a caminar por los Senderos de Nuestra Cultura.

Conmemorando el Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana.

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 7 de febrero de 2011

Sendero No. 28

Nuestra intención es hacerle pasar un rato agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- ¿Sabe usted quién se encargó, en forma interina, de la presidencia, cuando renunció a ella don Porfirio Díaz?

- Francisco León de la Barra.....Vaya al 9
- Sebastián Lerdo de Tejada.....Vaya al 19
- Francisco I. Madero.....Vaya al 29

2.- Sabemos que la renuncia del general Porfirio Díaz, si bien es importante, es más significativa la preservación del sistema porfirista por otros hombres ¿Sabe los nombres de quienes se encargaron de sostener dicho sistema?

- Félix Díaz y Bernardo Reyes.....Vaya al 6
- León de la Barra y Victoriano Huerta.....Vaya al 16
- Francisco y Emiliano Vázquez Gómez.....Vaya al 26

3.- Precisamente este fue el nombre con el cual se conocía el grupo de estudiantes del Instituto Científico y Literario del Estado. Le estamos haciendo llegar un nutrido aplauso por su acierto. Felicidades. Lo invitamos a ir al 25 para continuar nuestro recorrido.

4.- En los primeros tiempos se pensaba que el general había visto su primera luz en esta ciudad, pero posteriormente se comprobó que no era así. le pedimos que vaya al 12 y haga un nuevo intento. Mil gracias.

5.- Este fragmento es del inquietante y atormentado poema que con tanta habilidad nos entrega Blanca de Flores., ella siempre profunda en el pensar y directa en el hacer. Muchas gracias por su compañía, le deseamos una semana sencillamente feliz. Hasta luego. El camino directo es: 1 -9; 15 -3; 25 – 27; 12 – 14; 22 – 8; 11- 20; 2 – 6; 21 – 5. FIN.



6.- Son ellos precisamente dos de los más connotados hombres que trataron de que perdurara el sistema porfirista. Un ramo de flores por su acierto, así como nuestro reconocimiento por su inclinación a la historia. Estamos esperando por usted para continuar en el 21.

7.- Seguramente le gustó el nombre, pero realmente no es éste el de ese grupo de valientes que se lanzaron a la lucha, bajo las órdenes de Carrera Torres. Le sugerimos ir al 25 y hacer un segundo esfuerzo. ¡Ánimo!

8.- Con todo respeto nos permitimos felicitarlo por su acierto, en realidad Carrera Torres primero fue carrancista, pero después se hizo villista. Le hacemos llegar un solo de tambor. Así mismo le comunicamos que estamos esperando por usted en el 11.

9.- En honor a la verdad podemos decirle que usted tiene toda la razón, fue el quien estuvo a cargo. De manera interina de la Presidencia de la República. Felicitaciones por su acierto. Estamos en el 15 esperando por usted para seguir adelante.

10.- Su respuesta en esta ocasión no es correcta, le sugerimos ir al 11 a fin de que pueda continuar el recorrido de este sendero y hacer un nuevo intento. ¡Suerte!

11.- En qué fecha renunció al cargo de presidente de la República Don Porfirio Díaz.

- Primero de abril de 1912.....Vaya al 10
- 21 de marzo de 1911.....Vaya al 20
- 21 de mayo de 1911.....Vaya al 30

12.- ¿Cuál es el nombre del lugar donde nació Alberto Carrera Torres?

- Tula, Tam.Vaya al 4
- Atarjeas, Bustamante.....Vaya al 14
- Miquihuana, Tam.....Vaya al 24

13.- Esta es una de tantas sociedades antireeleccionistas que existieron en Tamaulipas, pero no es la fundada por las personas que se mencionan. Le sugerimos ir al 15 y hacer lo posible por encontrar el camino correcto hacia la meta. ¡Suerte!

14.- No siempre es posible encontrarse con personas como usted, que son verdaderos amantes del detalle histórico, felicitaciones por su acierto. Le enviamos un fuerte abrazo. Además, le hacemos saber que estamos en el 22 esperando por usted.

15.- Como consecuencia de la inconformidad de la reelección, en diferentes lugares de Tamaulipas grupos asociaciones y clubes. Uno de ellos estaba integrado por los

estudiantes: Emilio Portes Gil, Maximiliano Hernández, Candelario Reyes, José Domingo Lavín y otros ¿sabe el nombre de este reconocido grupo?

16.- Ambos varones fueron aguerridos y lucharon por terminar con el maderismo a fin de que perdurara el porfirismo, pero no lo lograron. Vaya usted al 2 y haga un esfuerzo por encontrar la respuesta correcta. Le deseamos lo mejor.

17.- Sinceramente sentimos mucho que su elección no sea la correcta, pero no importa, todos podemos equivocarnos. Usted tiene derecho a una segunda oportunidad por tanto vaya al 25 y responda a la pregunta. ¡Gracias!

18.- Sencillamente este grupo deja mucho que pensar, sin embargo, no fue él, le rogamos ir al 22 y hacer un nuevo intento, usted puede, hágalo. ¡Suerte!

19.- Esta usted sufriendo una gran confusión, no estamos hablando de la República Restaurada sino de la renuncia de Porfirio Díaz.

20.- Es muy agradable contar con la compañía de usted, pues denota su amor por la historia de nuestra patria. Le hacemos llegar un abrazo por su acierto y al mismo tiempo hacemos de su conocimiento que puede ir al 2 a fin de seguir adelante.

21.- Para cumplir con nuestro encuentro nos permitimos pedirle que recuerde el nombre de la persona que escribió el poema “Libre de esclavas banderas” (fragmento) Me sumerjo en la noche de tu sueño, / taladro tus fronteras en delirio, / languidezco a compás por tu martirio (con paciente velar de pedigüeño. / Reclinada mi frente en el diseño / de tu esqueleto, castigado lirio, / no encuentro ni vendaje, ni colirio / que alivien el mortífero despeño. / si todo es negación, ¿qué flor nos diera / cuando pistilos de un instante? / y en su efímera gloria me dijera / que bien valen caminos de punzante / y necesaria sombra plañidera / para tocar altura semejante. La respuesta correcta está en el 5.

22.- El general Alberto Carrera Torres luchó denodadamente contra un grupo de revolucionarios tamaulipecos ¿sabe usted quiénes eran?

- Carrancistas.....Vaya al 8
- Zapatistas.....Vaya al 18
- Villistas.....Vaya al 28

23.- Con mucha pena nos vemos obligados a comunicarle que su respuesta no es la acertada, ojalá tenga tiempo y quiera ir al 15 para que, haciendo un pequeño esfuerzo, encuentre el camino del éxito. Mil gracias.

24.- Comprenda, no siempre se acierta, por tanto, le sugerimos que vaya al 12, si lo estudia con detenimiento encontrará la respuesta correcta. ¡Suerte!

25.- Al grupo de seguidores que logró integrar Alberto Carrera Torres se le conoció por un nombre ¿sabe usted cómo se llamaba dicho grupo de Tula?

- Los valientes del Norte.....Vaya al 7
- El ejército del Norte.....Vaya al 17
- El ejército liberador de Tamaulipas.....Vaya al 27

26.- Anda usted un tanto fuera de base, pero no importa, todos nos hemos equivocado en algunas ocasiones. Usted tiene derecho a una segunda alternativa, vaya al 2 y procure encontrar el camino que lo llevará a la meta. ¡Suerte!

27.- Precisamente ese es el nombre que el general Carrera Torres otorgó a su ejército. Felicidades por su acierto y le hacemos llegar un solo de trompeta. Además, le comunicamos que estamos en el 12 para seguir adelante.

28.- Es difícil asegurarlo, lo cierto es que en esa época 1911-1917, el general Villa no era del todo bien visto por tierra tamaulipecas. Le sugerimos ir al 22 y hacer un nuevo intento a fin de que pueda localizar la respuesta correcta. ¡Ánimo!

29.- Lo sentimos mucho pero su respuesta está equivocada, le invitamos a ir al 1 y tratar nuevamente de encontrar el camino correcto. Gracias.

30.- Esta fecha de por sí es muy importante y decisiva en las acciones de don Porfirio Díaz, sin embargo, no contesta a la pregunta. Le pedimos se dirija al 11 y haga un nuevo intento a fin de seguir adelante. ¡Ánimo!